

BERGARA

15-5-80

Bergara. (DV por Larrea).—PLENO MUNICIPAL.—Tras la lectura del acta anterior por parte del señor secretario se pasó a la toma de posesión de su cargo de concejal por el PNV de doña Nerea Múgica. Se llegó así al punto 3º del orden del día referente a la moción de fiestas.

Con el salón abarrotado de público, el señor secretario informó que se habían solicitado siete intervenciones para este punto y tres para el cuarto, las cuales habían sido ordenadas en preferencia por orden alfabético al haber llegado todas el mismo día. Hubo una fuerte polémica entre concejales del PNV, EMK y HB sobre el número de veces que los peticionarios podían intervenir. Si las mismas debían de ser antes o después de saber las posturas de la Corporación y si iba a haber o no debate, pues el PNV mantenía el que todos tenían derecho a expresarse pero el debate sería interno. Tras varios minutos de discusión, un joven en nombre de los firmantes dio lectura a la extensa moción, donde se hacía referencia a la evolución que vienen sufriendo las fiestas debido a que el país también evolucionaba, remarcando el lugar destacado que a la hora de crear ambiente tiene la juventud. La reforma de las fiestas no debe hacerse teniendo solamente en cuenta las diversiones, sino también en los ordenes culturales, sociales y por que no políticos. Hacían historia de lo que han sido las fiestas de la villa antes y ahora, del acaparamiento de ideas que ejerce la Corporación no dejando opción a ningún tipo de elaboración. Únicamente a motivaciones de desarrollo. El llamamiento que solamente se les hace en caso de urgencia. En donde deducen que los llamamientos de que son objeto atienden solamente a la simple falta de mano de obra que la buscan en ellos. Los jóvenes de hoy, entienden las fiestas como una asociación de actos culturales y recreativos de y para todos, elaborados a través de todo tipo de entes populares (cuadrillas, asociaciones, organizaciones, sociedades y demás). Por lo expuesto consideraban que el programa presentado por el Ayuntamiento margina totalmente a la juventud. Por tanto pedía a la Corporación acordarse primero una revisión del programa que venía bien especificada y en la que se incluían dos gaupasas, txokolatadas por la mañana, sokamutura, cross popular y un día de las cuadrillas. Y en segundo lugar que en próximas ocasiones se hagan por parte de esta corporación una convocatoria amplia a todo tipo de entes populares en igualdad de condiciones de elaboración y decisión del programa.

Se abrió el turno de intervenciones donde otro joven pidió el derecho de réplica al PNV, lo que dio lugar a nuevas discusiones pues consideraban los nacionalistas que tal proceder era irregular. Habló después el presidente de la comisión de festejos, señor Berraondo para hacer historia de como se había convocado a todas las sociedades, de cuantas habían acudido, etc., no habiendo hecho más que juventudes, sin dirigirse a cuadrillas de jóvenes, por pensar que esta las representaba. Añadió después que el programa ya estaba elaborado y metido en imprenta y no era momento de andar cambiando y enumeró además como respuesta al comunicado, los actos culturales, populares y deportivos que en opinión de la Comisión recogía el programa. Hubo un largo debate en el que también el señor alcalde tomó parte para hablar de los gau-pasas diciendo que habían tenido mala Prensa y que cada vez la tenían peor refiriéndose al aumento del consumo de droga; por las informaciones que le llegaban al Ayuntamiento y en la contradicción en la que la Corporación caería caso de aprobar tal fiesta, cuando se ha creado una comisión anti-droga.

Por su parte Garitano de EMK replicó diciendo que ese día ni aumenta ni disminuye el consumo de droga, pero que además se habla sólo en una parte de la droga, olvidándose del alcohol, droga socialmente permitida que día a día se consume.

Se pasó a votación de los puntos que dio el siguiente resultado: 9 en contra, 6 a favor y la abstención del PSOE en el primer punto y empate a 8 en el 2º punto tras el voto afirmativo del señor Otaño concejal electo del PNV, quedando el tema sobre la mesa. Hubo explicación de voto por parte del PNV y PSOE, así como una intervención de HB.